



**CRÓNICA DE
LA
VILLA DE HITTA**

**Ángel Luis Trillo Blas
Elena García Esteban**

AÑO 2021

ÍNDICE

Introducción.....	3
1. Crónica de enero.....	4
2. Crónica de febrero.....	4
3. Crónica de marzo.....	5
4. Crónica de abril.....	5
5. Crónica de mayo.....	6
6. Crónica de junio.....	7
7. Crónica de julio.....	8
8. Crónica de agosto.....	9
9. Crónica de septiembre.....	10
10. Crónica de octubre.....	11
11. Crónica de noviembre.....	12
12. Crónica de diciembre.....	13

CRÓNICA DE LA VILLA DE HITTA

AÑO 2021

INTRODUCCIÓN

El año 2021 está caracterizado por varios acontecimientos históricos que van a marcar al transcurso de las actividades realizadas en la villa en todo este periodo temporal.

La pandemia producida por la Covid-19¹ por la que se establecen medidas excepcionales de movilidad para limitar la propagación y el contagio ha seguido siendo uno de los principales factores que han afectado a muchas de las acciones que el pueblo ha debido adoptar.

Desde el comienzo del nuevo año con una nevada histórica, la villa nombró en el mes febrero a sus cronistas oficiales. Algunas festividades han tenido que ser suspendidas, como la tradicional Fiesta del Gallo, el loado Festival Medieval de Hita, declarado este año Bien de Interés Cultural Inmaterial, o las Fiestas de Agosto.

No obstante, también se organizaron múltiples actividades económicas, sociales, culturales, deportivas y festivas, como comprobaremos en esta crónica: se inaugura una nueva tienda de alimentación para abastecer al vecindario y turistas, Ferias Chicas o novilladas, rutas deportivas en MBT, Jornadas Culturales de Otoño, celebraciones de las Flores, Noches Románticas, Día del libro, o decoraciones murales dedicadas al Libro del Buen Amor, además se recupera el concurso de pintura rápida en la Villa de Hita bajo una nueva nomenclatura, entre otras.

En cuanto a las visitas al pueblo, la Oficina de Turismo atendió a 7.671 personas en 2021 y a pesar de seguir inmersos en la pandemia, el número de visitantes que solicitaron información sobre Hita aumentó en 2.140 personas con respecto a 2020², lo que supone un incremento del 38%. La mayoría de ellos se concentraron en el segundo semestre, una vez suspendidos los confinamientos a nivel autonómico. En cuanto a su origen, de forma similar a 2020, los madrileños fueron los más numerosos alcanzado el 51 % del total. En segundo lugar, los castellanomanchegos con el 25 %. Valencianos, andaluces, murcianos y cientos de visitantes del resto de autonomías acudieron también a conocer uno de los pueblos más bonitos de España.

Cabe destacar que, del total de visitantes, 1.878 personas vieron las salas de la Casa-Museo del Arcipreste y 1.176 quisieron conocer las bodegas y bodegos de Hita. Gracias a una encuesta realizada durante los meses de noviembre y diciembre, sabemos que aproximadamente el 60 % de nuestros visitantes son familias, con o sin hijos, y el 40% restante son grupos de amigos, razón por la que podemos afirmar que nuestro turismo es eminentemente familiar.

¹ Crisis sanitaria provocada por la COVID-19 con medidas de contención y restricciones para la movilidad y actividades adoptadas por Real Decreto-ley 8/2020, de 17 de marzo, de medidas urgentes extraordinarias para hacer frente al impacto económico y social del COVID-19.

² En 2020 la Oficina de Turismo atendió a 5.531 personas. El número de visitantes descendió un 64 % respecto a 2019 como consecuencia de la pandemia. La llegada del COVID-19, en marzo, obligó a suspender el servicio presencial de información y las visitas al museo y a las cuevas. Se reabrió en junio, aumentando las visitas de forma progresiva durante los meses de verano y disminuyendo de nuevo en el otoño.

El origen de los visitantes sigue siendo, mayoritariamente, las comunidades de Madrid (52.7 %) y Castilla-La Mancha (26 %). También se reciben turistas del resto de España y de otros países. En 2021, se ha esperado que las circunstancias fueran más favorables y acudan más visitantes a nuestra villa.

1. CRÓNICA DE ENERO

Los Reyes Magos repartieron sus regalos casa por casa

El viernes 5 de enero de 2021, debido al COVID-19 y para evitar la concentración de personas, Sus Majestades de Oriente decidieron acudir a los domicilios. En compañía de sus pajes, fueron visitando a los más pequeños y entregándoles sus regalos. Fue una noche de Reyes un poco distinta pero el objetivo de llevar ilusión a todos los niños se cumplió.

Nevada histórica

Así fue calificada la nevada caída el sábado 9 de enero de 2021 por estas tierras alcarreñas. En Hita se alcanzó un espesor cercano a los 30 centímetros. A casusa del viento, la nieve se concentró en algunos rincones donde los espesores llegaron al medio metro. La movilidad de los vecinos por el casco urbano se vio muy afectada durante una semana.

2. CRÓNICA DE FEBRERO

Hita ya tiene cronistas oficiales

El nombramiento se llevó a cabo el 2 de febrero de 2021 en el Pleno del Ayuntamiento³. El Consistorio ha considerado oportuno disponer de cronistas dada la importancia histórica de nuestro municipio. Elena García Esteban y Ángel Luis Trillo Blas fueron elegidos para desempeñar este cargo honorífico. Sus candidaturas, propuestas por la Alcaldía, se basaron en sus méritos profesionales, arraigo al municipio, conocimientos históricos, artísticos e investigaciones relativas a la villa.

Elena García es restauradora, profesora de Expresión Plástica y Visual en la Universidad de Alcalá y colaboradora de los museos de Guadalajara. Ángel Luis Trillo es responsable de la Casa-Museo del Arcipreste y de la Oficina de Turismo de Hita.

Un año sin Fiesta del Gallo

El cierre perimetral y el resto de medidas decretadas por la Junta de Castilla-La Mancha para luchar contra el COVID-19 obligaron a suspender el carnaval infantil programado para los días 13 y 14 de febrero de 2021. Esperamos que el próximo año los más pequeños puedan recorrer las calles con el Gallo y que esta fiesta, una de las tradiciones más antiguas que conservamos, no se pierda.

³ Aprobado inicial y definitivamente el Reglamento Municipal sobre el cargo de Cronista Oficial de la villa de Hita en el BOP de Guadalajara, no. 183, de 28 de Septiembre de 2020 y BOP de Guadalajara, no. 233, de 09 de Diciembre de 2020 .

Cierre del punto limpio y nuevo transformador en Padilla

El Ayuntamiento decidió clausurar el punto limpio de Padilla ante la imposibilidad de impedir los vertidos incontrolados. A partir de marzo de 2021, los vecinos de Padilla deben utilizar el punto limpio de Hita. También se aprobó la cesión de un terreno público a la empresa Iberdrola para la instalación de un nuevo transformador eléctrico en la calle La Puerta.

Despedida a Blas Díaz García

El Ayuntamiento de Hita mostró su apoyo a la familia de Blas Díaz, fallecido a finales de febrero de 2021. En los años 90, estableció una ganadería de reses bravas en Padilla. Poco tiempo después, asumió las labores de alcalde pedáneo de esta población, cargo que desempeñó a lo largo de 24 años.

3. CRÓNICA DE MARZO

Iniciada la vacunación contra el COVID-19

A principios de marzo de 2021, se administraron las primeras vacunas a los vecinos de Hita mayores de 90 años, a sus cuidadores y a todas las personas dependientes. A lo largo de este mes, se vacunará a los mayores de 80 años. Los interesados tendrán que acudir, previa cita, al Centro Comarcal de Salud de Yunquera de Henares.

Nuevo operario medioambiental

El Ayuntamiento solicitó una plaza de operario para colaborar en actividades medioambientales a través del programa "Garantía +52 años". Este programa, creado por la Junta de Castilla-La Mancha, está pensado para desempleados a partir de la edad indicada. El nuevo trabajador desarrollará su actividad por un periodo de seis meses a partir de marzo.

Poda en el parque municipal y plantación de árboles

Se realizaron labores de poda en el Parque Municipal "Amparo Ayuso". Los trabajos contaron con el apoyo de dos operarios y un camión grúa de la Diputación Provincial de Guadalajara. Esta institución donó también 20 árboles que fueron plantados en la Urbanización Arcipreste, en Hita y en Padilla.

4. CRÓNICA DE ABRIL

Apertura de una nueva tienda de alimentación en Hita

El establecimiento, situado en la Plaza del Arcipreste, abrió sus puertas el 1 de abril de 2021. Alberto López Robles, responsable del colmado "En ca el Pelle", ha puesto en marcha este negocio con el objetivo de prestar un servicio básico a los vecinos y ofrecer productos típicos de

la comarca a los turistas. La apertura fue muy bien recibida ya que no se disponía de tiendas de alimentación en el pueblo desde hacía más de un año. Para los pueblos de la llamada “España vacía”, disponer de servicios esenciales como tiendas, farmacias o consultorios médicos es fundamental a la hora de luchar contra la despoblación.

Celebración del Día del Libro bajo el lema “Hita, un cerro de libros”

El sábado 24 de abril de 2021, el Ayuntamiento celebró esta efeméride regalando libros a vecinos y a visitantes. Los ejemplares, procedentes de donaciones particulares, se depositaron en distintos lugares del casco histórico. Los interesados pudieron elegir entre novelas, ensayos, poesía, literatura juvenil e infantil. La iniciativa municipal se planteó como una actividad para el fomento de la lectura en tiempos de pandemia. Vista la buena acogida de esta propuesta, se continuará realizando en próximos años. Se pretende también retomar la tradicional lectura pública del Libro de Buen Amor en 2022.

Murales dedicados al Libro de Buen Amor

En abril, se crearon dos nuevos murales dedicados al Libro de Buen Amor. El Ayuntamiento encargó su realización a Carmen Iglesias, emprendedora rural y artesana de la caligrafía. Uno de ellos, dedicado a Doña Endrina, se ha ubicado en la plaza del mismo nombre junto a la casa Consistorial. El otro, ubicado en la Plaza del Arcipreste, reproduce un consejo de Don Amor para evitar las malas palabras. Esta iniciativa contribuye al embellecimiento de las calles y plazas de la villa.

5. CRÓNICA DE MAYO

Debate sobre el futuro de los pueblos

El 6 de mayo se celebró un debate en la Plaza del Arcipreste bajo el título “El desarrollo rural, presente y futuro”. La organización corrió a cargo de la Asociación para el Desarrollo de la Alcarria y la Campiña (A.D.A.C.), organismo que gestiona ayudas públicas para el desarrollo rural y lucha contra la despoblación. En la charla participaron Dolores Bernardo, María de la O Delgado, Jesús León y Daniel Simón, todos ellos emprendedores rurales. También estuvo presente Vicente Hita, presidente de A.D.A.C. El coloquio se retransmitió en directo a través de la TDT y las redes sociales de la cadena Guadalajara Media.

Fiesta patronal de las Flores

En 2021, la fiesta patronal en honor a Nuestra Señora la Virgen de la Cuesta contó una programación reducida, por segundo año consecutivo, a causa del COVID-19. Los días 28, 29 y 30 de mayo se celebraron los actos religiosos tradicionales, a excepción de las procesiones. La verbena nocturna fue suspendida, pero los hitaños sí que pudieron disfrutar del sonido de las dulzainas y el tamboril de Pedro Rodríguez y Carlos Morán.

Como novedad, tuvo lugar en la Iglesia de San Juan una conferencia dedicada a la antigua reliquia hiteña de la Cruz de Cristo. Rafael Maldonado de Guevara y Delgado fue el encargado de dar a conocer su investigación acerca de esta reliquia que se envió desde Roma a la Iglesia de San Pedro de Hita en 1580. El “lignum crucis” fue recibido de manera solemne en la villa y se establecieron tres llaves para su custodia por varias familias de la localidad.

6. CRÓNICA DE JUNIO

Fiesta de San Basilio en Padilla

El domingo 13 de junio, se celebró la tradicional Misa Mayor en honor a San Basilio, Patrón de Padilla, en la Iglesia de San Miguel Arcángel de esta pedanía de Hita.

Novillada con picadores en el Palenque

Después de muchos años sin celebrar corridas de toros, el 20 de junio regresó la llamada “Fiesta Nacional” al Palenque de Hita. Se celebró una novillada con picadores que fue retransmitida por la televisión autonómica de Castilla-La Mancha. Los novillos, provenientes de la ganadería Polo Saiz de Ciruelas, fueron lidiados por Ignacio Olmos, Víctor Hernández y el mejicano Arturo Gilio, acompañados por sus correspondientes cuadrillas.

Durante la realización del espectáculo, se atendieron todas las medidas sanitarias frente al COVID-19, respetando el aforo máximo permitido. Los tres novilleros obtuvieron trofeos por sus faenas, destacando Víctor Hernández.

Suspensión del Festival Medieval 2021

El Ayuntamiento de Hita decidió suspender el 60º Festival Medieval que se iba a celebrar el día 3 de julio de 2021. La decisión se tomó considerando la situación de crisis sanitaria originada por el COVID-19 y con la finalidad de garantizar la salud de las personas, evitar la transmisión comunitaria y cumplir con las medidas preventivas dictadas por las autoridades sanitarias.

El Ayuntamiento explicó en nota de prensa que el municipio no disponía de los medios materiales ni personales suficientes para evitar la transmisión comunitaria ante posibles aglomeraciones de miles de personas en su casco urbano. El Consistorio también comunicó la fecha prevista para la celebración del Festival de Hita en 2022, fijando el sábado 2 de julio.

El Festival Medieval, declarado Bien de Interés Cultural

El 22 de junio fue declarado como Bien de Interés Cultural en la categoría de Bien Inmaterial. En esta declaración, acordada por el Gobierno de Castilla-La Mancha⁴, se afirma que su objetivo es preservar la continuidad de este evento que ha ido creciendo de forma paralela a la recuperación del patrimonio de la villa y favorece su desarrollo económico, social y cultural.

Para el pueblo de Hita y su ayuntamiento, la declaración supone un reconocimiento al trabajo realizado por el profesor Manuel Criado de Val y por todos los vecinos a lo largo de seis décadas. Año tras año, se ha hecho un gran esfuerzo para ofrecer al público una programación de alta calidad. Los vecinos han participado en la organización y han desfilado con sus trajes de época para, después, representar el “Combate de Don Carnal y Doña Cuaresma” hasta convertirlo en una auténtica tradición.

Celebración de la Noche Romántica

El 26 de junio, se celebró la quinta edición de la Noche Romántica de Los Pueblos más Bonitos de España. En Hita, se adornó el casco antiguo con velas y antorchas y se realizaron visitas gratuitas a la Casa-Museo del Arcipreste. También se instaló un photocall en las ruinas de la Iglesia de San Pedro para el concurso fotográfico organizado en Instagram por la Asociación y se programó un concierto del dúo “Di-Fussion” en este mismo escenario. Los componentes del dúo, Eduardo Castillo y José Antonio Lorente, interpretaron un amplio repertorio de temas clásicos del siglo XX.

Asistieron al espectáculo Juan Garrido, presidente la Fundación Siglo Futuro, y otros miembros de la Junta Directiva de esta entidad, patrocinadora del concierto. Se han cumplido 20 años desde que esta fundación comenzó a colaborar con el Ayuntamiento de Hita en la organización de actos culturales.

7. CRÓNICA DE JULIO

Homenaje popular al Festival Medieval

Para festejar el reconocimiento de nuestro festival como Bien de Interés Cultural, los hitenses organizaron un pequeño homenaje el sábado 4 de julio, día en que estaba prevista su celebración. La Plaza del Arcipreste fue el escenario donde se reunieron los vecinos con sus trajes medievales. En el corazón de la villa, engalanado para la ocasión, dieron lectura a un manifiesto de apoyo a este evento considerado el festival de temática medieval más antiguo de España.

⁴ Acuerdo de 22/06/2021, del Consejo de Gobierno, por el que se declara Bien de Interés Cultural el Festival Medieval de Hita, en el municipio de Hita (Guadalajara), con la categoría de Bien Inmaterial. [2021/7746] en el DOCM, año XL, no. 123 de 30 junio de 2021.

Modificación del servicio de autobuses Madrid-Soria

La empresa ALSA decidió modificar los días y frecuencias de los autobuses Madrid-Soria que pasan por nuestra localidad. El servicio comenzó a prestarse de lunes a viernes el día 14 de julio. Por las mañanas, el autobús pasará por Hita a las 11:27 horas en dirección a Madrid y por las tardes a las 17:25 horas en dirección a Soria.

Actividades socioculturales

La Asociación Cultural Villa de Hita organizó una serie de actividades para los meses de julio y agosto dirigidas a socios y no socios. Entre ellas un campamento urbano para niños de 3 a 12 años. También, cine de verano los domingos y sesiones de Fitness Dance los viernes. Ambas actividades tuvieron como escenario la Plaza del Arcipreste.

8. CRÓNICA DE AGOSTO

Obras en la calle Corregidor y en Padilla de Hita

El Ayuntamiento realizó obras de renovación de las redes de saneamiento en la calle Corregidor de Hita. También se sustituyó el alumbrado público del núcleo urbano de Padilla por lámparas led. Ambas intervenciones contaron con ayudas del Fondo de Cooperación y Desarrollo para los Municipios (FOCODEM) perteneciente al Plan de Inversiones que la Diputación Provincial de Guadalajara destina a municipios de menos de 1.000 habitantes. Las obras de la calle Corregidor contaron con una subvención de 12.000 euros y para el cambio de luminarias de Padilla se recibieron 2.000 euros.

Exposición “Paisajes de Hita”

El lunes 16 de agosto se inauguró, en la sala de exposiciones del Ayuntamiento, una colección de fotografías sobre Hita realizadas por Raúl Sanz. Se pudo visitar, también, los días 17, 18 y 19 de agosto con gran afluencia de público.

Finalización del vaso de la piscina municipal

Las obras llevadas a cabo por la Diputación Provincial de Guadalajara en la piscina de Hita finalizaron en agosto. La actuación, incluida en los Planes Provinciales, consistió en la construcción del vaso de hormigón de la piscina, de 25 metros de largo por 12.5 metros de ancho. La inversión, realizada por la Diputación Provincial, ascendió a 70.059 euros, incluyendo también la instalación de la depuradora. El Ayuntamiento está concluyendo, con fondos propios, la construcción de los vestuarios y de los aseos, así como el acondicionamiento de toda la parcela.

9. CRÓNICA DE SEPTIEMBRE

Expo-Hita, un nuevo foro artístico en la villa del Arcipreste

Los días 18 y 19 de septiembre, el Ayuntamiento celebró una exposición y un concurso de pintura rápida en colaboración con Marta García de Ángela, graduada en Bellas Artes. El objetivo perseguido consistía en la creación de un punto de encuentro para artistas noveles. Así comenzó un nuevo foro artístico dedicado a jóvenes artistas, en uno de los momentos más importantes de su carrera. Esta primera edición de Expo-Hita despertó un gran interés entre los vecinos y visitantes de la villa. Participaron una veintena de artistas y se expusieron una treintena de obras encuadradas dentro del arte contemporáneo. Para el concurso, se estableció que la temática de las obras a realizar estuviera relacionada con los paisajes, la vida, las costumbres y, en general, con cualquier aspecto de especial relevancia del municipio.

El jurado, integrado por Marta García, Elena García y varios ediles, otorgó un primer premio de 600 euros a Julián Maroto. El segundo premio de 300 euros recayó en Miguel Ángel Rodríguez y el tercero, dotado de 100 euros, fue entregado a Natalia Carretero.

Rutas ciclistas MBT por Hita

Los clubes ciclistas de Yunquera de Henares y Humanes, con el patrocinio de sus respectivos ayuntamientos, han diseñado diez rutas para bicicleta de montaña (MBT) que recorren más de 400 kilómetros y atraviesan un total de 27 localidades. Todas las rutas comienzan en Yunquera de Henares y en Humanes. Las distancias recorridas varían entre los 40 y los 80 kilómetros. Dos de las rutas planteadas pasan a los pies de nuestra villa y otra atraviesa el monte de las Tajadas. A lo largo de septiembre se realizó su marcado y balizado. También está prevista la colocación de paneles informativos, uno de ellos en nuestro municipio.

Obras de limpieza en el río Badiel

Se procedió a la limpieza del cauce del río Badiel en el tramo correspondiente a la zona residencial de la Urbanización Arcipreste. La actuación, contratada por el Ayuntamiento de Hita, fue ejecutada de acuerdo con las condiciones dictadas por la Confederación Hidrográfica del Tajo. Esta intervención se realizó por segundo año consecutivo con el objetivo de prevenir los desbordamientos del cauce del río cuando se producen fuertes tormentas.

Asistencia a la III Jornada en el Senado de la Asociación de Los Pueblos más Bonitos

El jueves 30 de septiembre, tuvo lugar en el Senado la III Jornada sobre "Turismo, innovación y medioambiente en la España rural" organizada por la Asociación. Al acto, asistió una delegación del Ayuntamiento encabezada por el alcalde, José Ayuso. Se trataron temas clave para luchar contra la despoblación potenciando el turismo rural, las nuevas tecnologías y las actividades medioambientales.

Nuestro pueblo va recuperando la actividad turística

A lo largo del verano, visitaron la Oficina de Turismo un total de 2.236 personas. La cifra supone un incremento del 33 % en el número de visitantes respecto al mismo periodo de 2020. A pesar de seguir inmersos en la pandemia, la relajación de las medidas frente al COVID-19 ha favorecieron la movilidad y el aumento del turismo rural, una actividad fundamental para el mantenimiento y viabilidad de varios negocios locales que también prestan servicio a los propios vecinos.

10. CRÓNICA DE OCTUBRE

Actividades de la Asociación de Los Pueblos más Bonitos de España

El 1 de octubre se celebró el Día de Los Pueblos más Bonitos de España. Para esta ocasión, se programó una jornada de puertas abiertas en la Casa-Museo del Arcipreste y, también, como en años anteriores, se leyó un manifiesto en el balcón del Ayuntamiento. También hubo una representación institucional de Hita en la Asamblea Nacional de Los Pueblos más Bonitos de España celebrada el sábado 2 de octubre en Peñíscola.

Plataforma en defensa de la línea de autobús Madrid-Soria

El Ayuntamiento de Hita y el resto de los ayuntamientos afectados, tras analizar la situación de la línea Madrid-Soria, hicieron público un comunicado con las siguientes propuestas:

- 1º. Volver a recuperar los autobuses de sábados y domingos, con salida de Madrid a las 10:30 h. y regreso de Soria a las 16:00 h.
- 2º. Proponer el cambio de horario de lunes a viernes, con salida de Soria a las 8:00 horas (1,30 h. antes que el actual) y regreso con salida de Madrid a la misma hora, es decir a las 16:00 h.
- 3º. Solicitar que vuelva a restablecerse la segunda línea desaparecida en el año 2013, es decir: de lunes a viernes con salida de Madrid dirección a Soria, a las 8:00 h. y regreso a Madrid con salida de Soria a las 16:00 h.

Feria Chica 2021

El evento se celebró los días 8, 9 y 10 de octubre con alta participación y buenas temperaturas. Los hiteños pudieron disfrutar de charangas, comidas y cenas populares, juegos infantiles y un encierro por el campo con reses de la ganadería Campo Bravo Alcarreño.

Nuevos empleados municipales

En octubre, gracias al Plan de Empleo de Castilla-La Mancha, el Consistorio pudo contratar a un trabajador destinado a labores de operario de servicios múltiples durante seis meses. Se contrató también a otra persona para trabajar en la aplicación de nuevas tecnologías en la Oficina de Turismo durante tres meses.

La Jornada Cultural de Otoño fue todo un éxito

Después de un año sin celebrar esta jornada a causa de la pandemia, el sábado 30 de octubre se llevó a cabo una nueva edición patrocinada por la Fundación Siglo Futuro. El profesor Michel Heycoop impartió una conferencia en la Casa-Museo del Arcipreste que versó sobre las setas comestibles y tóxicas de la provincia de Guadalajara. También se celebró un concierto en la Iglesia de San Juan que puso de manifiesto la gran profesionalidad de sus intérpretes. La cantaora Anabel de Vico y el guitarrista Niño del Fraile recibieron prolongados aplausos.

Fiesta de Halloween

El domingo 31 de octubre se celebró esta fiesta tan tradicional en América y que hemos adoptado también por estas tierras. Más de cuarenta niñas y niños se reunieron en la Plaza del Arcipreste con sus disfraces. Después, en el Centro Social, disfrutaron de una merienda y una actividad de animación. Por la noche, continuó la celebración para los adultos con disco-móvil y un concurso de disfraces.

11. CRÓNICA DE NOVIEMBRE

Obras de pavimentación en Hita y Padilla

En el casco urbano de Hita, se pavimentaron distintos tramos de las calles La Plaza, Sexmas y Puerta de Molina. En Padilla, las obras se realizaron en las calles La Tala y Lavadero. La Diputación Provincial de Guadalajara financió en su totalidad estas obras con cargo a los fondos Focodem, para localidades menores de mil habitantes, y el Fondo de Inversiones Municipal 2021.

El queso “Castillo de Hita” recibió un prestigioso premio

El queso de oveja “Castillo de Hita”, presentado por Luis Coracho en el “World Cheese Awards 2021”, recibió una medalla de bronce en la categoría de semicurados. Este concurso internacional se celebró en Oviedo el día 3 de noviembre y contó con la participación de 4.000 quesos originarios de 45 países. El queso premiado es el que Luis elabora desde los inicios de su quesería en 2012, un ejemplo más de productos de alta calidad elaborados en nuestra tierra.

Charla-coloquio sobre la fuente de San Cristóbal

El domingo 28 de noviembre tuvo lugar una charla en el paraje de Padilla de Hita donde se ubica esta fuente. La actividad fue gratuita y se enmarcó en el Programa de Educación Ambiental “Volvamos a las fuentes” creado por la Consejería de Desarrollo Sostenible de Castilla-La Mancha. La charla fue impartida por David Rollán, ingeniero técnico forestal.

La fuente se construyó en 1959 y adoptó el mismo nombre que el paraje del monte donde se ubica. El manantial existente se aprovechó como abrevadero para el ganado y para las especies cinegéticas. Actualmente, se sigue utilizando como abrevadero y también como depósito de extinción de incendios, lugar de paseo y merendero para los vecinos de Padilla y de los pueblos colindantes.

12. CRÓNICA DE DICIEMBRE

Hita se solidarizó con la isla de La Palma

El Ayuntamiento de Hita quiso colaborar con la Asociación de los Pueblos más Bonitos de España en una campaña solidaria para ayudar a las personas afectadas por el volcán de La Palma. La campaña pedía la colaboración de todos y todas a través de la adquisición de una camiseta solidaria. La recaudación fue donada íntegramente al cabildo de La Palma para su distribución entre las personas más necesitadas.

Ludoteca navideña

El Ayuntamiento realizó una ludoteca en Navidad. Desarrolló sus actividades desde el día 27 hasta el 30 de diciembre en el Centro Social. Todas las actividades estuvieron dirigidas a niñas y niños de hasta 14 años. La financiación corrió a cargo de la Consejería de Igualdad a través del Instituto de la Mujer y dentro del Plan Corresponsables de la Junta de Castilla-La Mancha.

Iluminación de Navidad

Con motivo de las fiestas navideñas, Hita se engalanó con iluminación led. Además de la fachada del Ayuntamiento y de la acacia de la Plaza del Arcipreste, lugares habituales, se amplió la iluminación especial a un ciprés de la calle Puerta de Caballos y a los balcones de la Casa-Museo del Arcipreste.